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近日，NBA波特兰开拓者队官方公布了球队的夏季联赛阵容名单，备受关注的
中国球员杨瀚森将身披16号战袍出战。值得一提的是，开拓者在夏季联赛的宣传
中，专门为杨瀚森设计了一张单独的海报，足以可见对他的重视程度。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

杨瀚森打亚洲杯？
全网球迷都在反对

在开拓者队的夏季联赛名单中，
杨瀚森将搭档去年次轮秀拉杨·吕佩
尔出战，而与杨瀚森同为中锋位置的
二年级生多诺万·克林根并没有出现
在这份名单之列，这意味着杨瀚森很
有可能代表球队首发出战，并且获得
大量的锻炼时间，而德米特罗·斯卡平
塞夫将出任他的替补，这位来自乌克
兰的中锋上赛季帮助开拓者队征战G
联赛，场均可以贡献9分、8个篮板和
2.7次助攻。

对于刚刚踏足NBA赛场的杨瀚
森而言，夏季联赛无疑是一个展现自
身价值和能力的绝佳舞台，而他也正
在为自己的首秀做好准备，同时对于
自己在球队中的定位有着一个非常清
晰的认知，“首先还是去打好自己的
球，做好防守、挡拆和篮板。即使出现
失误，对我来说也是一次积累经验的
过程。与此同时，能在这样一个高水
平的赛场和大家同台竞技是一件很开
心的事情。”杨瀚森表示相较于CBA
联赛，NBA的对抗同样非常激烈，但
也比较文明，“这边动作控制得比较
好。在场上大家都会非常注意圆柱
体，上手也不会有特别大的动作，尽可
能地用躯干去干扰对手。”

到队一周多的时间，杨瀚森不断
在努力融入开拓者队这个新的大集
体。据他透露，自己已经见到了克林

根、阿夫迪亚和夏普等新赛季队友，并
且结识了很多新的朋友，但仍需要尽
快提升自己的英语水平，熟悉每一个
队友的英文名，“沟通确实有些困难，
自己也是尽可能在球场上用一些我会
的英文单词。相比于日常生活用语，
篮球场上的术语我会得更多一些，但
还需要去学习和进步。”

尽管到队时间不久，但杨瀚森凭
借着自身的技术能力，已然给队友们
留下了一个不错的印象。“他是一个
很有天赋的球员，而且他打球非常聪
明，在场上很会传球。和他在侧翼完
成挡拆以后，我只需要踏实站在底
角，球就会很舒服地从他那里传给
我。”波特兰开拓者队队员拉杨·吕佩
尔说道。

训练比赛之余，杨瀚森也在逐渐
融入波特兰当地的生活，并且在友人
的陪同下寻找合适的住房，以便让自
己在新赛季得到更好的休息，“找了几
家好吃的餐馆，逛了逛超市，完成好自
己该做的事情。”

根据赛程安排，波特兰开拓者队
的NBA夏季联赛首场比赛将于北京
时间7月12日中午11点进行，对手将
是金州勇士队，后续球队将先后迎战
灰熊、鹈鹕和火箭。“我还是个新秀，
所以我觉得自己还有很多不足的地
方，需要向前辈们去学习。对我来

说，这里有很多新的东西，所以自己
需要时间去学习。”杨瀚森表示在不
同的环境和球队中打球，自己也需要
适当地改变打球风格，“作为一个新
秀，我首先还是做好篮板、防守和挡
拆下顺等事情。我肯定不能像以前
一样，用那么慢的节奏去打球而是去
尝试打低位，我需要去改变一下自己
的打球风格。”

低姿态融入快，夏季联赛或能首发

伤员多，国字号“抢人”
在结束NBA夏季联赛之后，杨瀚

森将进入一段间歇和调整期，而据国
内媒体报道，如无意外，他届时会代
表中国男篮参加8月份在沙特进行
的亚洲杯。在最新一期中国男篮的
23 人集训名单中，杨瀚森的名字赫
然在列，不过因为其需要在美国准备
选秀大会，所以并没有参与到球队的
前期集训中。

杨瀚森曾在之前接受采访时表
示，如果中国男篮需要，自己愿意出战
亚洲杯。但同时也有不少球迷呼吁中
国男篮此次不要征召杨瀚森，毕竟在
上赛季CBA联赛结束之后，杨瀚森便
马不停蹄地前往美国准备选秀的一系
列事宜，并且进行了大量的训练和比
赛，其个人需要一段时间让自己的身
心得到放松和休息，从而以一个更好
的状态去迎接新赛季NBA的到来，更
重要的一点原因在于如今的亚洲杯不

再与奥运会资格挂钩，比赛重要程度
远不及以往。

除了杨瀚森之外，中国男篮在中
锋这一位置上的集训人选还包括周
琦、胡金秋、余嘉豪和徐昕，不过周琦
之前因为旧伤复发已经前往美国进行
治疗，是否参加亚洲杯还是一个未知
数，这或许也是中国男篮需要杨瀚森
回归的原因之一，但最终是否成行，目
前还暂无定论。

在结束国内前期的集训之后，中
国男篮已经于近日飞赴西班牙马德
里，开启海外赛训，他们将在未来10
天的时间内与突尼斯和荷兰两支国家
队分别进行两场热身赛，随后在7月
17日回到国内。与此同时，经过教练
组的研判，王浩然已经离开集训队，再
加上因不同原因离队的周琦、曾凡博、
张镇麟、赵维伦和杨瀚森，中国男篮目
前仅剩下17名队员参加集训。

2025赛季超三联赛继续进行，上
海久事在近两站大区赛上收获一冠一
亚的好成绩，球队整体状态渐入佳境。

作为上赛季的亚军球队，上海久
事本赛季的开局并不算特别理想，球
队先是在上海争霸赛上无缘前四，随
后又在德清大区赛上折戟半决赛。“因
为这个休赛期有全运会的备战任务，
大家在一起磨合的时间不像之前几个
赛季那么多，而且又加入了几位新队
员，所以默契程度稍差一些。而且，其
他各支球队的实力也都在提升，彼此
之间的差距在缩小，竞争也比往年要
更激烈一些。”上海久事三人篮球队助
理教练兼队长罗旭东说道。

对于前两站比赛出现的问题，球

队通过短暂的几天休息日进行了迅速
的调整。此次转战重庆，球队先是拿
到了本赛季的第一座冠军奖杯，随后
在一周双赛的情况下拿到了一个亚
军，这样的成绩也让罗旭东身上的压
力减轻不少，“通过训练和比赛的累
积，大家的化学反应确实越来越好。
我自己也在适应这个身份上的转换，
不断地总结之前的比赛，通过训练去
改进。整个团队氛围确实非常好，彼
此之间都非常信任。”

在赛季开局不顺的情况下，在重
庆斩获的一冠一亚，无疑在士气和信
心层面都给球队带来了巨大的提升，

“因为这个赛季队里来了几名新队员，
整体合练的时间也不算很长，等于是

边比赛边磨合，所以比赛会出现一些
波动和起伏。”自上赛季加盟球队之
后，许志超在投射、防守、篮板方面给
球队提供了所需要的帮助，“虽然之前
输了几场比赛，但我们信心一直没有
丢。每个人都在积极调整自己的状
态，希望为球队多做一些贡献。相信
随着赛季的深入，我们彼此之间的化
学反应会越来越好。”

作为本赛季的新援，齐浩彤加盟
至今代表球队参加了全部的四站比
赛，在攻防两端都发挥了显著的作
用，个人表现相当出色，“感觉不错，
虽然第一年来到这支球队，在场上还
有些不太默契的地方，但总体都是朝
着积极的方向在发展，而且还拿到了
第一个冠军。每个人都在积极地沟
通和交流，相信随着更多的训练和比
赛，我们未来会更进一步。”作为唯一
参加了新赛季全部比赛的球员，齐浩
彤在球场上展现出了坚韧的意志品
质和拼搏精神，而这也是球队始终向
队员们强调的一点，“身体感觉还可
以，主要是过去的这个冬训，大家都
练得非常刻苦，打下了一个比较扎实
的基础。”

值得一提的是，此前代表中国男

篮备战三人篮球亚洲杯和世界杯的颜
鹏，参加重庆大区赛第二站的比赛，展
现出了不错的竞技状态，“因为之前一
直在国家队备战，和大家在一起配合
的时间很少，所以基本上也是边打边
磨合，可以说是越来越好。”作为中国
三人篮球国家男队队长，颜鹏在过去
两个奥运周期一直辗转于国家队和俱
乐部的赛事，堪称“劳模”一般的存在，

“还是要继续努力，争取为球队做出更
多的贡献。超三联赛现在也来了很多

高水平的外援，竞争比以往更加激烈，
自己也需要去更好地提升自己。”

据了解，鉴于炎热的天气情况以
及一周双赛的赛制，球队将在未来的
比赛中，进行更多的人员轮换，同时给
予年轻小将更多的出场时间和锻炼机
会。“非常感谢我的队友，他们真的非
常努力，每场比赛都是全力以赴。赛
季还长，我们后面会一步一步、脚踏实
地，朝着共同的目标去迈进。”罗旭东
说道。
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